

# HANDICAP & COMMUNICATION

Sous la direction de Bernard Darras  
et de Dannyelle Valente

Plus d'un milliard d'humains vivent avec un handicap. Un humain sur 7, selon les chiffres présentés en 2012 par l'Organisation Mondiale de la Santé. Comment peut-on faciliter la communication des personnes en situation de handicap ? Quelles nouvelles pratiques et méthodes de conception sont utilisées pour favoriser l'accès de ces personnes à l'éducation, à la culture, aux transports et aux services de santé ?

Dans cet ouvrage, une trentaine de chercheurs spécialistes des sciences de l'information et de la communication, du design, de la psychologie cognitive, de la sémiotique et de la sociologie du handicap présentent leurs travaux sur les nouvelles formes de communication et les pratiques inclusives du handicap dans toutes ces formes.

Cet ouvrage bilingue s'adresse à tous les spécialistes de la communication et à tous les professionnels du handicap ainsi qu'aux personnes en situation de handicap et à leur entourage.

More than a billion people live with a disability, i.e. one person out of 7, according to the figures presented in 2012 by the World Health Organization. What schemes are being designed today to facilitate communication for people with disabilities? What new practices and design methods are being used to promote the access of the disabled to education, culture, transport and health services?

In this book, some thirty researchers specializing in information and communication science, design, cognitive psychology, semiotics and sociology of disability present their work on the new forms of communication and inclusive practices in relation to all types of disability.

This bilingual publication, is intended for all communication specialists and disability professionals as well as people with disabilities and their families.

L'Harmattan

Centre national du  
**Livre**

ISBN 978-2-343-01754-9  
Prix éditeur : 24 €



9 782343 017549

# HANDICAP & COMMUNICATION

Sous la direction de Bernard Darras  
et de Dannyelle Valente

Audrey Bonjour  
Anke Brock  
Daniel Castro  
Valérie Chauvey  
Bernard Darras  
Deborah Fels  
Édouard Gentaz  
Yvette Hatwell  
Mélanie Hénault-Tessier  
Ellen Hibbard  
Julie Houriez  
Simon Houriez  
Christophe Jouffrais  
Evelyne Klinger  
Komi Kounakou  
Markus Lang  
Sylvie Leleu-Merviel  
Aggée Célestin Lomo Myazhiom  
Fabienne Meyer  
Vincent Meyer

Karen Milchus  
Susanna Millar  
Pascal Morgan  
Bernard Oriola  
Oriana Orlandi  
Delphine Picard  
Olivier Poncer  
Whitney Quesenbery  
Jean-François Ravaud  
Mathieu Raynal  
Frédéric Reichhart  
Claudia Rébola  
Jon Sanford  
Anne-C. Taillandier  
Ana Amália Tavares  
Bastos Barbosa  
Philippe Truillet  
Dannyelle Valente  
Annie Vinter  
Zaihia Zeroulou

HANDICAP & COMMUNICATION  
Sous la direction de Bernard Darras et de Dannyelle Valente

L'Harmattan